# Micro-Folie,

# LA CULTURE À PORTÉE DE CLIC!



Léonie Sagot, chargée d'actions culturelles, responsable de la Micro-Folie de Saint-Pardoux-Soutiers.

## Un musée numérique

Supervisé par le Ministère de la culture et coordonné par La Villette, ce dispositif culturel de proximité permet un accès ludique à un peu plus de 4 000 œuvres. Avec 460 Micro-Folies déjà implantées à travers le pays. Les Deux-Sèvres en accueillent 6, dont la moitié en Gâtine-Poitevine.

## **Espace culturel innovant**

Micro-Folie, un espace modulable à intégrer au sein d'un équipement existant, peut proposer une offre complémentaire avec un FabLab, des postes de réalité virtuelle ou encore un espace scénique. Une expérience unique, gratuite et accessible aux jeunes comme aux moins jeunes pour enrichir son quotidien!

#### A Saint-Pardoux-Soutiers

Depuis son ouverture le 6 janvier 2024, la Micro-Folie a déjà attiré 1 500 visiteurs, « un succès dépassant toutes nos attentes » selon Léonie Sagot, responsable culturelle de la commune. Cet espace, aménagé dans l'ancien presbytère attenant à la bibliothèque, a nécessité un investissement global de 52 000 €, financé en partie par des subventions : 11 800 € du Département, 7 000 € de l'État et 15 000 € dédiés à son poste de coordinatrice.

Au rez-de-chaussée, une salle équipée d'un grand écran et de 8 tablettes numériques propose une exploration interactive des œuvres. À l'étage, un espace de réalité virtuelle permet de visualiser une vingtaine de documentaires produits par Arte, explorant des thèmes artistiques, géographiques et historiques comme l'univers d'un auteur, le Mont-Blanc, Pompéi, etc.

## Dès l'âge de 3 ans

« L'art joue un rôle crucial dans le développement critique de l'enfant », explique Léonie Sagot, qui renforce les liens sociaux au sein de la communauté locale. « Je me déplace dans les écoles, le collège et la maison de retraite du secteur avec des mallettes de jeux pédagogiques et des casques de réalité virtuelle. Des ateliers sont également organisés pour les enfants de 4 à 12 ans, les samedis et pendant les vacances scolaires. Ces initiatives rencontrent un grand succès auprès du public, qu'il s'agisse des habitants, des centres socioculturels, des résidents en Ehpad, ou des membres d'associations comme CLÉ, l'ADAPÉI. Sous forme de petits groupes, les participants découvrent pendant deux heures des œuvres d'art, jouent sur la thématique abordée, puis concluent la séance par un atelier créatif. »

#### Des actions ponctuelles

« Nous organisons également des Micro-Festivals, des performances artistiques entièrement gérées par La Villette, ainsi qu'une soirée annuelle exceptionnelle et identique dans toutes les Micro-Folies. Cette année, nous vous invitons à découvrir Cendrillon, un opéra en quatre actes, projeté vendredi 13 décembre au foyer rural. »

Une immersion moderne dans l'art, la culture et le patrimoine, l'ambition des Micro-Folies qui se déploient largement sur le territoire national depuis 2023.

Qu'en est-il chez nous ?

Q: 011 000 11 01101 110 010

Infos: Micro-Folies

- Saint-Pardoux-Soutiers
  Pôle culturel,
- 2 Place de l'Araucaria Léonie Sagot 07 65 15 31 54
- Saint-Loup-Lamairé Centre de ressources médi@-tech Carine Audoire 05 86 30 10 61
- Coulonges-sur-L'Autize, rue des Halles Élisa Valois 07 72 45 80 14

# À Coulonges-sur-L'Autize

Ouverte fin septembre 2023 dans un lieu provisoire, la Micro-Folie emménagera au printemps prochain dans ses nouveaux locaux, situés dans les anciens Bains Douches, véritable patrimoine local en cours de réhabilitation. En poste depuis juin 2024, Élisa Valois peut accueillir une trentaine de personnes dans cet espace, qui dispose d'une vingtaine de tablettes et de 3 casques de réalité virtuelle.

# À Saint-Loup-Lamairé

L'ouverture d'une Micro-Folie est prévue en janvier, dans l'ancienne école du village, aménagée dans une salle de classe. L'espace pourra accueillir près de 40 personnes et sera équipé de 18 tablettes et de 2 casques de réalité virtuelle. Des animations seront organisées en partenariat avec le FabLab et la médiathèque, situés à proximité. Manon Corre a été recrutée en tant que chargée de médiation pour soutenir Carine Audoire, responsable du centre de ressources médi@-tech.

Les Micro-Folies, en rendant l'art et la culture accessibles à tous, enrichissent le quotidien des habitants et renforcent les liens sociaux au cœur des territoires.